
За  ниж мы будем  
г о л о с о в а т ь

Коллектив нашего института выдвинул следующих канди- 
_датов в депутаты:

Красова Л. А., директора предприятия, —  в Верховный 
Совет РСФСР:

V ' Андропову Л. А., студентку группы 722-2, —  в краевой 
Совет депутатов трудящихся;

С Орловскую Л. Н., директора библиотеки института, и'ААит- 
рофанову Г. К., студентку группы 603-3, —  в городской Со
вет депутатов трудящихся;

С  Видина Ю. В. —  заведующего кафедрой теоретических 
основ теплотехники,\Гершевича А. С. —  студента группы 
553-4,\/Каплунову Т. И. —  студентку группы 473-2,\'Левченко 
Т. Т. —  студентку группы 113-2|СПутинцева Ю. С. —  секре
таря партийного комитета института,/Саидаре Г. И, —  сту
дентку группы 313-4,'ч('Твпервву Н. Я. —  студентку группы 
212-2 и1,Шестакоаа Г. Г. —  заведующего кафедрой физвос- 
питания, —  в Октябрьский районный Совет депутатов трудя
щихся.

За них 15 июня \^ы будем голосовать. Все на выборы!

Пролетарии всех стращ соединяйтесь!
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НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

Ж ен Г 
Bbieopogш в СОВЕШЫ.
□ С Т Р Е М Л Е Н И Е  К  В Ы С О Т Е
:шы. J    __̂_________ _ _____ _

Студентке автодорожного 
факультета Людмиле Андро
повой оказана высокая честь 
—  ее выдвинули кандидатом 
в депутаты краевого Совета. 
Наш корреспондент В. Нико
лаева встретилась с ней и 
взяла у нее интервью. Вот эта 
беседа:

—  Люда, депутатом вас бу
дут выбирать впервые. Ска
жите, о чем вы думали, когда 
узнали об этом!

Люда вспоминает, волнует
ся, как и тогда, говорит;

—  Сначала страшно удиви
лась: почему именно меня, 
ведь столько людей хороших 
вокруг, но и обрадовалась, 
конечно. Такое доверие при
дает силы!

—  Опыт общественной ра
боты у нашего будущего де
путата обязательно есть, но 
какой!

—  Да, есть. В школе я всег
да чем-нибудь занималась, 
кроме учебы, что-то вела. Бы

ла старостой, комсоргом, чле
ном школьного комитета 

ВЛКСД. На факультете второй 
год работаю председателем 

учебно-воспитательной комис
сии.

На АДФ мне говорили, что 
с этой важной работой Люда 
справляется хорошо, у них 
стало больше отличников, 
меньше неуспевающих. Ко
миссия, возглавляемая Людой, 
решает вопросы оперативно, 
по-деловому и принципиаль
но. Вспоминают еще, что Лю
да недавно на научно-техни
ческой конференции выступи
ла с интересным докладом: 
«Учет и анализ дорожно- 
транспортных происшествий 
на одной из улиц Краснояр
ска». Тот, кто слушает еже
дневные сводки автоинспек
ции по местному радио, тот 
знает, насколько это важная 
проблема для разработки мер 
по обеспечению безопасности 
движения.

— - Люда, вот еще вопрос: 
когда вас выберут депутатом 
краевого Совета, какой вы по
стараетесь быть!

—  Уже сейчас я стала тре
бовательней к себе, стрем
люсь во всем быть чёткой, 
начатое доводить до конца. 
Стараюсь всегда быть внима
тельной к людям, уметь пони
мать их нужды.

Хочется, кстати, заметить, 
что у Люды есть обаяние, в 
ней чувствуется та душевность, 
искренность, без которых ра
бота с людьми сильно затруд
няется, У нее добрый взгляд 
и хорошая улыбка.

—  Люда, чйтателям-избира- 
тепям, наверное, хочется 
узнать, чем вы увлекаетесь!

—  Люблю музыку, хорошую 
современную музыку, стара
юсь не пропустить ни одного 
стоящего концерта в городе. 
И давнишняя моя привязан
ность —  спорт. Были лыжи, 
теперь вот спортивное ориен
тирование.

А мы добавим, что в про
шлом году в институтской
эстафете по военно-приклад
ным видам спорта Люда за
няла 1-е место, снимок ее тог
да печатал наш «Политехник».

—  Если можно, ответьте, ка
кой главный вопрос мучает 
вас сейчас!

—  Я заканчиваю учебу на 
3-м курсе. Больше половины 
пути в институте пройдено. 
Чаще спрашиваешь себя, по
лучится ли из тебя настоящий 
специалист, сумеешь ли войти 
в работу, как асе это удастся 
и чуо надо не упустить сей
час, пока еще не поздно. Ду
маю, что если выберут в Со
вет, то моя депутатская рабо
та поможет мне развиться и 
как будущему инженеру. Я 
понимаю, жить будет намного 
трудней, но и интересней.

—  Разрешите от имени чи
тателей пожелать вам успехов. 
Спасибо вам за беседу.

^  Спасибо и вам.

На зам етку «Время спр о си т» , 
о п у б л и к о в а н н у ю  в « П ол итех
нике» № 20, отвечает на чал ь 
н и к  ш таба ССО и н сти тута  
Н. А. Ю ш ков;

«Заметка об суж д ена  на со
вм естном  заседании ком ите та  
ком сом ола и ш таба ССО. Соб
рание а кти в а  пр изн ало  к р и т и 
к у  справедливой . Б о л ьш инство  
не до ста тков , у к а з а н н ы х  газе
той , устр а н е н о . У тверж д ен ы  
П олож ение о соревнова нии  
с туд е н ч е с к и х  отрядов и н с т и 
т у та  и соц и а л и сти ч е ские  обя
зательства  на тр е ти й  труд овой . 
В этом  год у  об ъ е д и н е н н ы й  в у 
зовский  отряд  о сво ит средств 
на 100 ты ся ч  рублей больш е 
за п л а н и р о ва н н о го . Подведены 
и то ги  сер свнован ия отрядов в 
п о д го то ви те л ьн ы й  период. Пер
вое место п р и суж д е н о  отря ду  
«Э нергия» (ЭТФ), второе —  
«Алм азу» (СФ), третье  —  «Ф а
келу» (ТЭФ).

Ч то ж д касается за тя н у в ш е 
гося медосм отра, то вина в 
этом  сам их  бойцов. А д м и н и 
с тр а ц ия  зд р а в п ун кта  сделала 
все необходим ое для своевре
м енного  пр о хо ж д е н ия  студ е н 
там и м едком иссии .

На заседании был разрабо
тан  ряд п р а к ти ч е с к и х  мер для 
ско р е й ш е го  у стр а н е н и я  еще 
им е ю щ и хся  недостатков в о р 
га н и за ц и и  тр е тье го  труд ового  
семестра».

Хороший староста у группы 714-2; учится только на 4 и 5, 
принципиальный, отзывчивый. Первый экзамен весенней сес
сии он сдал прзавчера на отлично.

НА СНИМКЕ: староста Андрей Беккер готовится к следую
щему экзамену.

Фото студента А. Петросяна.

С Д А Е М  У С П Е Ш Н О
Наша груг.па хорошо сдает экзамены. И успех этот не 

случаен. Костяк группы сформировался еще четыре года 
назад. Тогда на рабочий факультет пришли ребята с произ
водства и уволенные в запас из рядов Советской Армии. 
Как на подбор, трудолюбивые, упорные. Занимаемся .мы 
систематически, без штурмовщины, в течение всего семест
ра. Например, по узловому проекту курса —  деталям ма- 
шим у нас только хорошие и отличные оценки.

Сыграло роль и собрание перед сессией, на котором бы
ли подведены итоги семестра и взято обязательство всем 
закончить сессию со средним баллом 4.

Летняя производственная практика у нас будет проходить 
на крупнейшем автомобильном предприятии —  заводе име
ни Лихачева. Несомненно, что все ребята постараются хоро
шо работать.

И. ДЕМЧЕНКО, 
комсорг группы 712-3.

S

в этом учебном году у мо
лодежи нашего института бы
ло немало волнующих собы
тий, однако самым главным 
из них является обмен ком
сомольских документов. Но
вые комсомольские билеты 
уже получили студенты ряда 
к у р с о в  радиотехнического, 
строительного, электротехни
ческого и автодорожного фа
культетов. У других обмен 
продолжится в ново.м учеб
ном году.

Высокая активность комсо
мольцев была вызвана и зна
менательным событием в жиз
ни всего советского народа —  
30-летием Великой Победы. С 
этим праздником были связа
ны ленинские уроки, научные 
конференции, встречи и вече
ра, смотр художественной са
модеятельности и спортивные 
соревнования.

Поэтому не случайно, что 
отчеты и выб(зры в группах и 
на курсах в основном прошли 
на хорошем уровне, по-дело
вому и самокритично.

Собрания показали, что 
улучшилась работа по таким 
направлениям, как шефство, 
охрана общественного поряд
ка, факультет общественных 
профессий. После годовой 

комсомольской сверки пору
чения были даны еще 376 ком
сомольцам, и число охвачен- 
Hbix ими теперь составляет 
81 процент.

Всего выступили на собра
ниях 1217 комсомольцев, то 
есть каждый пятый. О чем бы 

чу 
б<

ся с недостатками, жить так, 
чтобы годы учебы в институте 
оставили у каждого из них 
яркий след. Например, на со
брании второкурсников АДФ

шел принципиальный разговор 
о том, что все студенты, не
зависимо от способностей,  ̂
должны заниматься серьез
ней, отдавать учебе все свои 
силы. Троечник в институте —  
посредственный инженер на 
производстве. Об этом надо 
помнить, говорили они.

ры, учатся быть настоящими 
командирами производства.

Характерен такой факт: со
брания прошли успешней там, 
где комсомольские бюро ра
ботают в содружестве с пар
тийными бюро и деканата
ми, —  на теплоэнергетическом 
и строительном факультетах.
Совсем иная картина на ме-

ни говорили студенты, чувство
валось их стремление бороть-

Отчеты и выборы в комсомоле

ПОДВОДЯ итоги
А первокурсники ЭТФ, на

слышанные о славе своего фа
культета как лучшего, не мо
гут мириться с тем, что он 
стал, как говорится, сдавать 
свои позиции и нынче зани
мает не первые места в со
ревновании. Сохранить и при
умножить хорошие традиции 
факультета —  дело их чести.

Девушки ТЭФа справедливо 
сетовали на то, что их досуг 
порой проходит скучно, не 
интересно. Надо стремиться к 
яркому, запоминающемуся.

На собраниях называли луч
шими таких вожаков, как j Та
тьяна Сецко (МФ), Владимир 

Грушевский (СФ), Татьяна Яхи- 
мович (ТЭФ), Николай Чайкин - 
(РТФ), Леонид Качур (МСФ), 
Виктор Горкуша (АДФ) и мно- 
гих-многих других. Это насто
ящие комиссары, люди с го
рячим сердцем в груди, кото
рыми мы гордимся.

Больше коммунистов стало 
возглавлять комсомольские 
группы и потоки. 27 комму- . 
нистам доверены более ответ
ственные участки, чем рань
ше; растут наши организато-

ханическом и санитарно-тех
ническом факультетах. Не чув
ствуется здесь подлинной за
боты коммунистов о делах 
комсомольцев —  и собрания 
проводились не по графику и 
не всегда активно.

Завершение отчетов и вы
боров в институте будет осе
нью, когда пройдут выборы 

новых факультетских бюро 
ВЛКСМ. На октябрь намечена 

XV! комсомольская конферен
ция. Предстоит большая под
готовительная работа и хочет
ся, чтобы в ней приняло уча
стие как можно больше сту
дентов.

А сейчас первичные комсо
мольские организации живут 
одной заботой —  успешно 
сдать экзамены, а затем с хо
рошим настроением работать 
в строительных отрядах, до
биться перевыполнения социа
листических обязательств, и 
тем самым внести свой вклад 
в выполнение планов 9-й пя
тилетки.

Я. БРИЛЬ, 
зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ института.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Год прошел 
х о р о шо
Как и на д р у ги х  ф а кул ьте 

та х , у  нас, на а втод ор ож ном , 
за ко н ч и л и сь  з а н я ти я  в сети  
по л и тп р о све щ е н и я . Во всех  п я 
ти  те о р е ти ч е сн и х  сем и нар ах  
план ус п е ш н о  вы по л не н . Н аи
более а к т и в н о  зан им ал ись  сл у 
ш атели т е х  сем инар ов, к о т о р ы 
ми руко во д и л и  д оц енты  А . П. 
Карды м он и М . М . И звеков. В 
этом  учебном  го д у  впервы е 
работал л е кто р ий  для лаборан
тов  н а ш и х  каф едр.

Б ольш ое в ни м ани е  по л итсе
т и  уделял зам естител ь се кр е 
та р я  п а р тб ю р о , д о ц е н т  Ю. Н. 
Тимоф еев. Он посещ ал зан я
т и я , пом огал  р уко вод ител я м  в 
с о ве р ш е н ство ва н и и  м етодики  и 
подборе л и те р а тур ы .

Недавно п а р тб ю р о  АДФ  за
сл уш а л о  воп рос об и то га х
уче б н о го  года в по л итсети ,
утверд ил  тем ы  сем инар ов  и
и х  р уко вод ител е й  на б уд ущ и й  
год.

3. погоРЕЛов; 
секретарь партбюро АДФ, 
наш корр.

Пятикурсникам 

“Постоянное

внимание

в институте еще не успели 
забыть о товарищеском суде 
над студентами механическо
го факультета, как случилось 
новое ЧП. На этот раз драку 
затеяли дипломники ЭТФ Чуп- 
рис, Винник и Филенко. Фами
лию четвертого мы называть 
не станем, так как он сильно 
пострадал и лежит в боль
нице.

В партийном комитете, ког
да анализировался этот слу
чай, справедливо ставилось в 
упрек деканатам и комитету 
ВЛКСМ, что пятикурсники, за 
редким исключением, не уча
ствуют в общественной жизни, 
как бы устранены от нее.

Большинство из них, дейст
вительно, замыкается в скор
лупе своих последних учеб
ных обязанностей и волей-не
волей превращается в людей, 
предоставленнь!Х самим себе. 
Многие, чувствуя безнаказан
ность, распускаются, позволя
ют себе грубость, пьянство. 
«У института есть план, и е м / 
нет смысла исключать без пя
ти минут инженеров», —  рас
суждают они.

Разумеется, таких, как эти 
четверо (они отчислены из 
института), у нас единицы. Но 
так или иначе положение 
складывается тревожное и из
менить его можно, лишь про
водя разностороннюю идейно
воспитательную работу.

Конечно, на 5-м курсе нель
зя ожидать от студентов ак
тивного участия в работе по 
всем направлениям, однако 
можно выбрать такие из них, 
где необходим высокий уро
вень подготовки, каким обла
дают наши пятикурсники. Об
щественные консультпункты 
для вечерников и заочников, 
расширение связей с пред
приятиями, организация клу
бов по интересам, да мало ли 
что можно придумать.

На наш взгляд, пятикурсни
кам необходимо больше чи
тать во внеучебное время 
лекций о внутренней и меж
дународной жизни, по дру
гим актуальным проблемам.

Итак, не наблюдать, как 
студенты постепенно устраня
ются от всего и не восприни
мать это как должное, а ши
роко вовлекать их в комсо
мольскую работу, избирать в 
общественные о|эганы и поча
ще спрашивать; как идут де
ла?

Польза будет и самим пяти
курсникам, и комсомольской 
организации института в це
лом.

А. ГНЕЗДИЛОВ, 
секретарь партбюро под
готовительного отделения.

Он и  е д у т  н а  БАМ!
Пятеро девушек со строи

тельного факультета после за
щиты дипломных проектов 
едут на БАМ. Я разговарива
ла с одной из них —  Галей 
Васильевой.

Галя немного расстроена —  
не все получается с экономи
ческим обоснованием кирпич
ного завода, который она дол
жна построить, —  пока, конеч

но, лишь на листах Дипломно
го проекта.

Сразу оживляется, когда за
говариваем о назначений.

—  На БАМ еду1 Со мной 
мои однокашницы Нина Ко
стюкова, Таня Плотникова, На
дя Токарева, Таня Туликова. 
Вместе учились, жили в обще
житии, вместе начнем трудо
вую жизнь. Что потянуло? Ро

мантика, честное слово, она1 
Надоело жить в городе. Хо
чется начинать что-то свое, 
без суеты, взяться за что-то 
основательное. Что можно вы
брать сейчас значительнее 
БАМа? Ничего.

Галя и ее подруги будут 
строить в Тынде завод желе
зобетонных конструкций. У 
нее сейчас два желания: 
успешно защититься и поско
рее оказаться в поезде, сле
дующем на БАМ. А любимые

слова песни у нее: «Веселей, 
ребята, выпало нам строить 
путь железный, а короче 
БАМ...».

На прощание я ей говорю о 
Викторе Вересовом, начальни
ке штаба строительства БАМа. 
Она улыбается;

—  Хорошо, если бы со вре
менем хотя бы каждый деся
тый инженер на БАМе оказал
ся нашим.

С. ВИКТОРОВА.

Пройдет немного времени, закончатся последние экзаме
ны в институте, и многие нашн преподаватели и студенты 
отправятся в путешествие по родной стране. Есть ли отдых 
более полезный и увлекательный, чем этот! А кто-то, возмож

но, окажется в Прибайкалье, у быстрой и полноводной Се

ленги, где был сделан этот снимок.

Фото Л. Артищенко.

Прочитал я недавно в на
шей газете письма под рубри
кой «Моя Родина, мое Крас
ноярье» —  интересно расска
зывают ребята о своих род
ных городах и поселках. Как 
патриот Красноярска, я не 
мог пройти мимо и решил то
же написать о своем городе—  
главном городе края.

Наш город, которому через 
три года будет 350 лет, стал 
центром Енисейской губернии 

а 1822 году, тогда в нем на
считывалось около трех ты
сяч жителей. С развитием в 
крае золотодобывающей про
мышленности и в особенности 
с постройкой Транссибирской 
железной дороги (проведена 
через Красноярск в 1896 го
ду) город стал быстро расти. 
В Красноярске возникают 
крупные железнодорожные 

мастерские.

С развитием капитализма 
растет рабочее движение, ко

торое особенно усилилось в 
конце прошлого века.

4 марта 1897 года, сослан
ный царским правительством 

на три года в Восточную Си
бирь, в Красноярск прибыл 
В. И. Ленин. До назначения 
места ссылки —  села Ш ушен
ского, по 30 апреля Владимир 
Ильич работал здесь над воп
росами экономического раз
вития России, пользуясь кни-

М оя Родина, мое Красноярье

Город большой судьбы
гами из библиотеки купца 
Юдина.

В 1901 году под идейным 
влиянием В. И. Ленина и ле
нинской «Искры» оформился 
Красноярский комитет РСДРП.

Рабочие Красноярска были 

активными участниками всех 
трех русских революций. В де
кабре 1905 года они подняли 

вооруженное восстание про
тив царизма и в числе первых 
в стране образовали Совет 
рабочих и солдатских депута
тов и знаменитую «Краснояр
скую республику», организова
ли выпуск газеты «Краснояр

ский рабочий».

С 7 апреля 1917 года в Крас
ноярске находилось • Средне- 
Сибирское бюро ЦК РСДРП(б). 
Город стал надежной опорой 
большевизма в Сибири, и за
служил славу «Сибирского 
Кронштадта».

Сейчас Красноярск —  один 
из крупнейших городов и про
мышленных центров Сибири с 
населением *бопее 800 тысяч 
человек. Для связи между 
двумя частями города через

Енисей построен коммуналь

ный двухкилометровый мост, 
являющийся уникальным соо- 
pyжe^^иeм из сборных желе
зобетонных конструкций.

Красноярск является круп
ным научным и культурным 
центром. В городе работают 
государственный университет 

и шесть институтов.-' Самы.м 
крупным вузом является, ко
нечно же, наш политехниче
ский, в нем учиГСя почти одна 
четвертая часть всего стУдйг- 
честаа края —  около 13-ти ты
сяч человШ.

В 1913 году в городе была 
одна библиотека общего Поль
зования. В настоящее время 
насчитывается около 200 биб
лиотек, располагающих бога

тым книжным фондом.

Красноярск —  родина ве
ликого русского художника 
В. И. Сурикова. Дом, в кото
ром он родился и жил, сохра
няется как музей. Одна из 
улйц' Красноярска названа в 
честь великогй живописца.

На острове Отдыха воздвиг
нут стадион (один из лучших

в Сибири) с легкоатлетиче
ским манежем и резинобитум
ной беговой дорожкой. Три
буны его вмещают свыше 30 
тысяч зрителей. Начато строи
тельство закрытого стадиона 
с искусственным льдом.

Будучи в Красноярске, В. И. 
Ленин писал родным: «...Ок
рестности города напомина

ют не то Жигули, не то виды 
Швейцарии», В выходные"дни 
многие красноярцы едут за 
город. Особенно много отды

хающих можно увидеть в зна
менитом заповеднике «Стол
бы». Это чудо природы изве

стно далеко за пределами на

шего края.

. Когда Красноярск будет от
мечать свой юбилей, то это 
будет большой праздник не 
только для тех, кто родился и 

вырос в нем, но и для тех, 
кто хоть раз бывал в этом го
роде и успел отдать ему ча

стичку своей души.

В. ДЕНИСОВ, 
ленинский стипендиат, 
наш корр.

т

ТРЕТИЙ ТРУДОВОЙ

Еще несколько месяцев на
зад поселки Ново-Маклаково 
и Маклаково жили своей от
дельной жизнью, а теперь 
они объединены одним назва
нием —  современным и звуч
ным —  город Лесосибирск. 
На картах пока его нет, но 
вся страна знает о его жиз
ни —  здесь закладываются ос
новы огромного лесопромыш
ленного комплекса.

А на карте города нет пока...
...Мы появились в городе в 

час, когда начинался трудо
вой день. Два часа, проведен
ные в СУ-53, дали нам неко
торое представление о поло
жении на стройке. А затем с 
заместителем начальника уп
равления мы объезжаем объ
екты, где будем работать. На
мечаем план разбивки лагеря, 
решаем бытовые и оргвопро- 
сы. О. К. Есницкий очень

интересный, разговорчивый 
человек, расспрашивает нас о 
настроении, с каким приедем 
работать, одобряет нашу мысль 
о соревновании с рабочими 
бригадами, о создании агит
бригады.

По его отношению к нам 
чувствуется, что от нашей по
мощи у них будет многое за
висеть в выполнении плана 
(мы будем строить восьмиде

сяти- и стоквартирные дома и 
больничные корпуса). Обо 
всем этом мы и рассказали по 
возвращении из Лесосибирска 
своим бойцам. Они восприня
ли наши вести так: ждут, на
деются —  значит подводить 
нельзя. Решили трудиться по- 
ударному.

С. ВАСИЛЬЕВ, 
комиссар ССО «Енисей».
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